

SNA y Fedefruta llamaron a trabajadores portuarios a deponer paro

La paralización es especialmente preocupante para los exportadores de fruta, considerando que es un producto perecible y que están comprometidas con clientes del mundo.

Jorge Guzmán B.
 prensa@latribuna.cl

mado”, añadió.

ABRIR EL DIÁLOGO

El presidente de Frutas de Chile, Iván Marambio, expresó su preocupación por la paralización de tres turnos (primero, segundo y tercero) de los trabajadores de puertos, anunciado por la Unión Portuaria de Chile y el Frente de Trabajadores Portuarios del Centro. Frente a dicha situación, los presidentes de la Sociedad Nacional de Agricultura y de la Federación de Productores de Frutas de Chile (Fedefruta) llamaron a los trabajadores del puerto a dialogar y a no utilizar medidas de presión que afectan la calidad y rentabilidad de los productores agrícolas del país.

Frente a lo anterior, Marambio hizo ver que “Chile es un país de tradición exportadora, por lo mismo, cualquier problema que afecte el normal funcionamiento en cualquier punto de la cadena logística, especialmente en los puertos, atenta contra los envíos de nuestro país al mundo”.

“En el caso específico de nuestro sector, la fruta fresca, al ser un perecible se ve perjudicada, pues es vital que pueda ser enviada en el tiempo progra-

mado”, añadió. Marambio indicó que los envíos en los tiempos correspondientes permiten al país llegar con estos alimentos en las condiciones que caracterizan al mercado de la fruta de exportación chilena “en la condición y la calidad que los mercados esperan”.

Debido a lo anterior, el líder de los exportadores llamó a las autoridades, los puertos y a los trabajadores “a retomar el diálogo y a llegar a acuerdos en beneficio de todo el país”.

El dirigente precisó que en lo que va de la temporada de exportación de fruta en el país, “se han exportado 1.532.530 toneladas de frutas al mundo. De este monto, 1.420.677 toneladas han salido por vía marítima”.

RAZONES DEL PARO

La Unión Portuaria de Chile se declaró en “estado de alerta” y convocó a la paralización de actividades y faenas desarrolladas a nivel nacional a contar del primer turno del 04 de abril del presente año.

La determinación se debería a “la poca capacidad y seriedad del Estado en resolver y concre-



LA SOCIEDAD NACIONAL DE AGRICULTURA llamó a formar una mesa de trabajo y a alcanzar un consenso rápidamente para no perturbar el suministro de alimentos ni la producción.

tar los acuerdos adquiridos con los trabajadores portuarios”.

Según la organización, “es de público conocimiento que materias legales, seguridad, prevención y garantías de desarrollo de nuestros puertos, sumado a los acuerdos no cumplidos de parte del Estado, son nulos, sin avances y han afectado la conversación con las autoridades nacionales”.

El comunicado de los trabajadores de terminales marítimos explica que “es por esta razón la Unión Portuaria de Chile y

el Frente de Trabajadores Portuarios del centro convocan a la paralización de nuestras actividades y faenas a nivel nacional, por el primer, segundo y tercer turno del día 04 de abril”.

MEDIDA NEGATIVA

El presidente de la SNA, Antonio Walker, consideró que la medida de presión “es (una) muy mala noticia (...) Estamos en plena cosecha de la producción agrícola de Chile, de proceso de embarques para cumplir los programas comerciales contraídos con nuestros clientes en el mundo. No es favorable que ocurran estos paros, ya que trabajamos principalmente con pro-

ductos perecibles que requieren una cadena de frío y no pueden esperar”.

“Es crucial formar una mesa de trabajo, dialogar y alcanzar un consenso rápidamente para no perturbar el suministro de alimentos ni afectar las cosechas y la producción agrícola nacional”, instó el representante de la SNA.

Al respecto, el presidente de la Federación de Productores de Frutas de Chile, Jorge Valenzuela, manifestó que el gremio se pone “a disposición para colaborar en una solución, pero creemos que medidas de presión obsoletas no harán que las partes puedan sentarse a conversar”.

